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忠 心 的 見 證  

親愛的弟兄姊妹平安： 

        我們在昨天正式告別了 2021 年，在新的一年裡面，我們不管是生活、家庭、學業、工作都會有一個新的開始，生活或家庭中我們會

開始除舊佈新，在學業上我們會面對新的學習與功課，工作上也會有新的目標和計畫，期待能帶來修正與突破。同樣的，我們是否希望我

們的信仰在新的一年能進一步的成長，是否希望我們的屬靈生活能夠有不一樣的表現，是否希望我們能在新的一年與主更親近？ 

        我們期待每一個弟兄姊妹都能開始跟主有親密的關係，期待每一位弟兄姊妹都能在主面前被稱為義，所以教會今年開始推動操練敬虔

生活，我們可以看到週報裡面都有一個表格叫做週間敬虔生活記錄表，那個就是在幫助我們建立每天的敬虔生活，有做的部分我們就打

勾，然後我們每個禮拜都來回顧我們自己的屬靈生活，我們可以來調整。 

        親愛的弟兄姊妹，我們的好處不在主以外，如果我們真的想得著上帝預備要給我們的，我們就必須好好的操練自己的生命，讓我們一

起來操練好嗎？期待我們在新的一年不再只是耳朵聽見有上帝，而是我們的眼睛真的看見上帝，我們不要信主這麼久，卻沒有聽到過主的

聲音，我們不要到了最後才在塵埃及火灰的中間反悔。 

        親愛的弟兄姊妹，上帝的話是真實可以經歷的，我們只需單純的相信。如同我們今天的經文說，有好些人提筆作書，述說在我們中間

所成就的事，是照傳道的人從起初親眼看見又傳給我們的。這些事我既從起頭都詳細考察了，就定意要按著次序寫給你，使你知道所學之

道都是確實的。 

        我們所領受的信仰是代代相傳的見證，所以我們不是只讀聖經，而是真的委身在上帝的話裡與主同行，我們才會與信仰的前輩有一樣

的見證。我們羨慕保羅的生命嗎？我們羨慕彼得的生命嗎？其實我們不用羨慕，因為我們領受的是一樣的生命，在我們裡面的都一樣是基

督的生命。還記得我們之前所說過的例子嗎？ 

        有一個在菜市場賣水果的婦人，是一個沒有受過什麼教育的姐妹。我們知道在批水果的時候，有時候會批到好的、甜的，有時候會批

到不好的、不甜的。當她批到好的、甜的水果，賣給顧客的水果品質是好的，她就讓主從她身上得到榮光，但是如果批到不好的、不甜的

水果的時候，她要怎麼讓主在她身上得到榮光？她如果批到的是不好的、不甜的西瓜的時候，若有客人要來買西瓜，她就會很誠實的跟客

人說，今天她批的西瓜不甜，不要買她的，叫客人去別家那邊買。這樣的做法，在社會上會被人笑她是不會變通，不要說快賣掉就好，不

是嗎？但就是這樣，她讓主不管在什麼時候，都在她身上得到榮光，她活著就是基督。所以這不是只有保羅才做得到，我們在平凡的生活

裡面，也一樣能夠凡事讓主在我們身上得到榮光。 

        于宏潔牧師曾舉過一個例子，他說有一個牧師在印尼主持聚會的時候曾經這樣問過會眾，如果有一個活的東西，裡面裝的是狗的生

命，他活出來的是什麼？大家都說是狗。如果我們裝的是基督的生命，活出來的應該是什麼？沒有人說話，大家不敢講，也覺得不配講，

因為一講別人就問你說，為什麼你不像基督？所以他就再問一次，裝的是狗活出來的是什麼？都說是狗，裝的是基督呢？大家又不講話。 

        親愛的弟兄姊妹，為什麼我們沒有辦法跟保羅一樣活出讓基督顯大的生命？因為我們沒有去用在我們裡面的基督。我們要顯出基督的

生命，最重要的就是去活基督，我們只有去活基督，才能活出基督。但是仇敵常常欺騙我們，要我們用基督以外的生命和聖經以外的教導

去過一個得勝的基督徒生活，那是不可能的事情。我們一定要記得，只有靠著基督才能活出基督，只要好好按著聖經的教導與聖靈的帶

領，謙卑跟主同行，我們就能活出基督，與使徒們有同樣的見證。 

        再來，路加福音 1:5-7說，當猶太王希律的時候，亞比雅班裡有一個祭司，名叫撒迦利亞；他妻子是亞倫的後人，名叫伊利莎白。他

們二人在 神面前都是義人，遵行主的一切誡命禮儀，沒有可指摘的，只是沒有孩子；因為伊利莎白不生育，兩個人又年紀老邁了。 

        聖經告訴我們，撒迦利亞他是亞比雅班的祭司，以利沙伯是亞倫的後裔，所以我們知道，他們兩個都是出身在利未支派，以利沙伯還

是大祭司的後裔，從這裡我們就可以知道，他們兩個都是對上帝的律法非常熟悉，也十分認識上帝話語的人。 

        然後，聖經說他們二人佇上帝的面前是義的人，照主一切的誡命禮儀來行，無通嫌，意思是他們在上帝的眼中是正直的人，完全遵守

上帝所吩咐的律例來生活。所以什麼叫作義人？義人是做該做的事，與上帝有合宜的關係，因為義就是遵守我們中間的約，做我們應該做

的。如果義就是遵守應該遵守的約，做我們應該做的，與上帝有合宜的關係，這樣我們每天操練在主面前敬虔的生活就是我們的義。所以

我們要記得，敬虔生活的操練不是為了討上帝喜悅，因為那是我們本來就該做的事，是我們的本分。   

        我們真的要記得，我們每天持守靈性生活，不是為了讓上帝高興，而是為了讓我們有健康的屬靈生活，為了讓我們跟上帝有健全的關

係，就像我們剛才說的，在家裡親子生活的關係一樣，親子之間的對話不是為了讓父親高興，而是本來就該做的事，兒女本來就要跟父親

說話，父親也會回應兒女的話，這才會是一個健康的家庭生活。我們在家裡如果都沒有親子互動這個關係絕對不是一個健康的關係，同樣

的我們每天跟上帝說話，聽上帝對我們說話，這個是再正常不過的事，也是透過對話來維繫彼此的關係。這個觀念我想我們必須建立，就

像十分之一奉獻，那個不叫奉獻，也不是用十一奉獻來討上帝喜悅，那個只是把本來是上帝的還給上帝，讓我們能跟上帝有健康的關係，

而我們跟上帝的關係越健康，我們就越蒙福，我們周遭的人也會因我們而得福。 
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        我們剛才說，遵守應該遵守的約，做我們應該做的，與上帝有合宜的關係，不是為了討上帝的喜悅，而是為了讓我們有健全的靈性，

讓我們與主有健康的生活，這樣什麼事會討主歡喜，讓主因我們而喜悅？就是順服，而且是在我們有選擇的時候順服，是在主說話的時候

就立刻順服。與主有合宜的關係親愛的弟兄姊妹，我們是否忠實於跟上帝所立的約？我們的生活能不能在上帝眼中被看為義？ 

        還記得我們曾經說過順服的五個層次嗎？順服的第一個階段，是因為知道所以順服，一開始我們一定都是明白了、知道為什麼，我們

才要順服，這是最基本的。我們繼續操練就會進入第二個階段，就算不明白也順服，就算我們不知道上帝現在是什麼意思，但只要上帝要

我們順服，我們就願意順服，如同亞伯拉罕。第三個階段，沒有利益也順服，有些時候我們的順服，是因為順服會帶來利益與祝福，所以

我們順服，但是我們必須跳脫這個部分，順服不是為了自己的利益，而是單純為了上帝的喜悅，第四個階段，順服到底，這就是不管如

何，我們都順服去做，不管時間，從頭到最後，如果我們能這樣做，我們就會進入第五個階段，順服到結出果子。我們的順服到最後是會

帶來生命的果子，而我們就是要順服到看到那個果子。 

        而我們可以看到撒迦利亞和以利沙伯的生命是在哪一個順服的層次？就是第五個。我們都知道，撒迦利亞非常希望能得一個孩子，他

們也很認真向上帝懇求，但是上帝一直沒有應允他們的禱告，但是他們沒任何的怨言，他們沒有因為上帝沒有應許就失志，同樣降服上帝

的帶領，先求上帝的心意成就，所以上帝最後紀念他們的順服與擺上，讓耶穌基督的先鋒從他們的家中出生。 

        這裡我們也可以學到一件事情，沒有一個被上帝重用的人，他跟上帝的關係是不真實的，他的禱告生活是隨便的。親愛的弟兄姊妹，

如果你想要被上帝使用，想要成為主恩典的器皿，一定要看重我們的禱告生活，用禱告讓我們能在生活中順服上帝。倪柝聲弟兄曾經說，

如果我們的禱告生活失敗，我們做什麼都是失敗的。威廉古柏也說，就算一個信徒再軟弱，當他跪下來的時候，撒但都要顫抖、恐懼戰

兢。願我們都看重我們禱告的生活，讓我們能成為順命的兒女、恩典的器皿。 

        接下來，我們可以看到撒迦利亞和以利沙伯是以上帝的心意、以上帝的家為自己的責任的人，雖然上帝沒有應許他們的禱告，但是他

們仍然帶著忠心、敬虔、公義和盼望為著上帝的心意成就而付上代價，即便他們可以用各樣的理由和藉口來逃避這些責任。 

        親愛的弟兄姊妹，我們一起來思考，我們是不是常常用許多的理由來逃避我們應該負的責任與代價？我們常常會說，我們沒有時間，

我們不會，我們沒有辦法。阿拉伯有一句諺語說，一個人有心要完成一件事的時候，他一定找得到辦法，如果他想逃避一件事的話，他也

一定找得到藉口。 

        我們可以看到路加福音 14 章大筵席的記載，主人大擺宴席，然後去找人的時候，我們就會發現各式各樣的藉口，我買了一塊地，所

以我不能去，我才剛買了牛，所以我不能去，我才剛娶妻子，所以我不能去。我們可以看到，財富可以成為我們的藉口，工作可以成為我

們的藉口，那個牛就是他們的工作，然後因為愛情、家庭，所以我們不能去，我們都有理由。 

        但是我們看看撒迦利亞，他沒有因為那個得不到，所以就放縱自己的心，找各種藉口來應付上帝，他始終如一地專心在上帝面前。他

也沒有因為自己的需要沒有被滿足，所以就被這些事情抓住，看不見自己在上帝家中的服事與角色，相反的，撒迦利亞看重自己在上帝家

中的責任，看重自己在上帝面前的使命，所以他站起來為以色列禱告，為上帝心意的成就禱告。 

        親愛的弟兄姊妹，決定我們能否忠心順服的關鍵，不在於我們能不能，而在於我們願不願意，不在於我們能做什麼，而是在於我們是

怎麼樣的人。我們是不是真的愛上帝，在乎我們對上帝所做的見證、在乎祂旨意的成就。我們如果真的在意，真的是忠心的器具，我們對

教會的態度就不是批評，而是為教會禱告，我們就不是站在那裡看，而是把肩膀放進來一起扛抬見證，我們會起來補破口，不會在那裡什

麼都不做，我們會跟教會一起面對挑戰，而不會就此離開去找尋另一個輕鬆的環境。 

        英國史百克牧師說，任何人只要信主一段年日，你一定可以找出教會所有的問題，但是教會今天需要的不是批判，而是忠心的見證。

在兩千年的教會歷史中，我們看見許多令人傷痛的事，但教會何以能負重前行兩千年而不墜？除了聖靈對教會的帶領之外，還有許多如雲

彩般忠心的見證，從使徒開始一直到現在，因為這些信仰前輩忠心的見證，讓教會能經過兩千年而存在。 

        親愛的弟兄姊妹，每個教會都有它的問題，但是我們願不願意成為那個忠心為教會付上代價的人，教會需要的不是那個看見破口的

人，而是那個願意努力把破口補起來的人。我們前面有說這個信仰是代代相傳的見證，而這個見證是按著次序傳給我們的，這個次序中放

在第一位的見證就是撒迦利亞，放在第二位的是馬利亞，代表我們的見證是從忠心順服開始，我們如何能見證耶穌是基督是上帝的兒子、

是救主、是主，就是從忠心順服的見證開始。 

        盼望從新的一年開始，我們都能盡力建立真實的靈性，願意一起付上禱告與順服的代價，成為耶穌基督忠實的見證，成為家庭、教

會、社區的祝福。 


